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事件概述 网友评论

近日，有网友在杨丽萍社
交账号下留言“一个女人最大
的失败是没一个儿女”，引发
热议。随后，戚薇、陈数、李若
彤等明星也加入到“论战”之
中。8 日，杨丽萍做出回应：

“人都会走向衰老，走向死亡，
谁也救不了你，但你的精神是
年轻的，你的气息是美好的，
就会散发出一种特殊的味
道。只要自己认为过得好，没
有伤害其他人，就可以。谢谢
理解和爱。望我们都能自在，
如我。” （来源：新京报）

@金主哥：都什么年代了，
还在说没有孩子就失败？

@maggie：子非孔雀，焉知
孔雀之乐？

@醉晴柔：不婚不生的人生
不需要解释，如果非要给个解
释，那就四个字：人家乐意。

@Echo：有的人除了有个
婚姻有了孩子，什么都没有，所
以只能拿这个来说，为了证明自
己不是loser。

@Joshua：个体的选择是
自由的，群体的选择是多元的，
多一些尊重和包容，才是合理正

常的价值观。
@于千淇：我记得小时候就

看过杨丽萍说她只想做人间的
过客，看看花花草草。那时候的
我还替她惋惜，没有孩子人生会
寂寞吗？而早已成年的我，越发
觉得人的成熟是允许别人和自
己想法不一样。

@己卒：一个人最大的失败
就是总想去拷贝别人的幸福，然
后安装在自己的人生上！

@王晶：分清：“老天的事，
别人的事，自己的事”也是需要
很大智慧的。

女性不生育就失败吗？这个问题成
为这几天的热议话题。诚然，女性孕育生
命、繁衍生息是一件伟大的事情，但生育
只是人生选择的一种，不是人生的全部，
更不是判定人生成败的标准。华丽洒脱
如杨丽萍，此时此刻，62岁、离婚未育，却
成为了她被攻击的全部理由。关于生育
自由的反复讨论是一场社会的探讨，但尊
重别人的人生是现代人应该做到的。

网传一骑自行车女子随手丢垃圾，路
过的小女孩随手捡了起来，结果女子感觉
尊严受辱，用自行车撞小女孩，还对小女孩
连连掌掴。8 日，西安网警巡查执法发布
警情通报：经核实，视频中成年女子与小女
孩系母女关系。2020年6月5日，该女子因
其女儿当天扰乱课堂纪律并与其他学生发
生纠纷被学校两次约谈而气愤，于是对女
儿进行打骂体罚。警方已对该女子进行了
批评教育，并责令其带女儿去医院就诊，同
时告知该女子教育子女要注意方式方法。
该女子表示已认识到自己行为的错误，以
后坚决改正。 （来源：澎湃）

@佳音良辰10：自己的孩子就能下狠
手了？

@傻铁六零后：言传身教，当众打骂对
小孩人格形成有较大影响，但母亲在气头
上也可以理解，没有无缘无故的爱也没有
无缘无故的恨。

@西安莲湖曹警官：希望父母多从自己
身上找找原因，耐心教育不是动辄暴力，给
孩子造成身体伤残或心理障碍你哭去吧。

@赠yi媚阳光1987：希望西安警方持
续关注，从视频明显可以看出孩子有点麻
木了，尤其警方应该提醒学校注意小女孩
之后情况。

@Insnowy1014：真是悲从中来，这
得给孩子带来多大的阴影，看起来都已经
麻木了连躲都不躲，教育一定要选对方法，
这样太过分的暴力手段会让孩子以后变得
很懦弱……

西安警方的一纸通报揭开了真相：这
是家长对孩子不听话的体罚。即便如此，
这样一场成年人对未成年人的暴力，都不
应该发生，更何况是如此众目睽睽之下的
街头暴打。父母教育子女是一门大学问。
孩子犯了错，有效地疏导才更为关键，动辄
诉诸暴力不是合格父母的处事方式。

6月6日，广东深圳，一名50岁女子在家
中厨房做饭时，不幸被雷击中，被紧急送往医
院治疗。患者家属称，当时刚买菜回家，突然
感觉有阵光，听见砰的一声，人就被击倒在厨
房门口。医生表示，患者是被雷电引起的火
球烧伤，面部和四肢烧伤严重，目前女子正接
受烧伤创面的治疗，烧伤面积约40%，部分达
3度烧伤，生命体征平稳。医生提醒，如遇雷
击引起的烧伤，应第一时间用自来水降温并
及时就医。 （来源：深圳特区报）

@Axel：幸好没开火……
@Hye：人在家中坐，雷从天上来。
@IP猪 Nina：希望她早日康复。太可怕

了。
@颜家菇凉：每次下雨打雷我都特别害怕

被雷劈，看到过太多这样的新闻。
@春暖花开：小时候差点被雷电击中，厨

房的地面有一摊水，我站在那摊水的旁边，亲
眼目睹雷电直击那一摊水，太恐怖了。雷电
还直接顺着电灯泡打向地面，电线全烧毁，家
里的房屋被打了一个大大的洞。小时候的阴
影呀，现在只要是打雷闪电的天气，我都不敢
站在屋檐或窗边，也不敢站在电灯或吊扇底
下。

@假装是范子钰：雷雨天气把门窗关好，
雷电有概率会以电弧波传进屋内。

@罗狄：住宅附近也许有问题。
@零度：会不会是管道煤气管和消防管这

些铁的东西招来的雷电？
@李静护眼：想起刘慈欣的《球状闪电》。

夏天是雷电的多发季节，这条新闻来得
很及时——室内防雷同样需要引起大家注
意。那么，雷雨天气里在家保命知识一定要
看看：关好门窗；远离金属水管；尽量不要打
电话，或使用手机上网，尽量拔掉电源和电话
线等金属导线；最好不要淋浴洗澡；晾衣架不
要离窗口太近……记得随时留意天气变化情
况呀，无论居家还是外出都要注意安全。

在最新出版的 2020 年版《中国药典》
（一部）中，穿山甲、马兜铃、天仙藤、黄连羊
肝丸等四个品种未被继续收载。穿山甲的
鳞片在我国古代可以做中药材，使其成了不
法分子牟利的工具。而现代西医表示，穿山
甲的鳞片只是角质化的皮肤附属物而已，它
的成分和人类的指甲毛发没有本质区别。

（来源：健康时报）

@一口一口吃掉快乐：这个可爱的家伙
终于逃离了入药的命运。

@无所谓根本：有药用价值，但没必要，
还有很多替代品可以用，并且功效相同，穿
山甲已经数量稀少，必须保护起来。

@叫我琼子：我们不能认为它无效，但是
为了保护珍贵濒危动物，取消入药也没什么
不妥。就像以前的方子很多有羚羊角入药
的，现在也是尽量在用水牛角代替了。

@angelababy：一起守护国家一级保护
野生动物穿山甲，我们不应该让它从大自然
消失……

@天林林地灵灵：枪响之后，没有赢家。
对野生动物的荼毒，焉知不是对我们文明社
会的伤害？警钟长鸣的同时希望大家都不
要做“嘴”强王者，多参加公益宣传活动、对
恶性案件可以去110提供线索。尽一份力，
不赶尽杀绝，是人类能够留给曾经同伴的最
后的温柔，同时也是留给自己的温柔。

@小熊和它的朋友们：去年考研大纲这
味药都给删了。

就在 6 月 5 日，穿山甲升为国家一级保
护野生动物。2018年发布的数据显示，在过
去 20 年里中华穿山甲数量减少了 90%。如
今，我们好像已经很难在野外看到活的穿山
甲了。而除了入药，穿山甲也被人食用。莫
须有的“养生”，功效不明的“通乳”，以及一
时的口腹之欲，恐怕，真正让穿山甲陷入危
机的，还是人们的猎奇、炫耀的心理和栖息
地的破坏。希望，人类的补救还不晚。

不生孩子=人生失败？
杨丽萍回应争议：只要自己过得好就可以

用自行车撞击掌掴女童？
施暴女子竟是孩子亲妈

深圳一女子在家做饭
竟被雷击倒烧伤严重

从药典中“除名”
穿山甲不再入药


